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教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

 

平成２５年３月２２日 午前１０時３７分 開議 

 

出席委員 

  委  員  長   池 田 悦 子 

  委     員   小 田 伊佐浩 

   委     員   柳 瀬 ひろみ 

   委     員   林   正 美 

   委     員   花 井 正 文 

 

説明のための出席者 

   教育部長             田 口 真 彦  

   教育部次長           柴 谷 好 輝 

教育部次長兼学校教育課長  白 井 博 司 

   教育部次長兼中央図書館長  小 林 武 志 

庶務課長          山 嵜 博 充 

   学校教育課主幹       出 口   修 

生涯学習課長        前 田 清 彦 

   市民体育課長        中 村 幸 夫 

   学校給食課長        山 西 宣 好 

   学校給食課主幹       山 田 典 永 

       

教育長が指定した事務局職員 

   主     事   岩 村 郁 代 

 

議事日程 

   第１ 第８号議案 平成２５年度教育委員会の目標と主要施策について（修正） 

   第２ 第９号議案 平成２５年度教育委員会職員の人事異動について 

第３ 第10号議案 豊川市教育委員会決裁規程の一部改正について 

第４ 第11号議案 豊川市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

第５ 第12号議案 豊川市教育委員会文書取扱規程の一部改正について 

第６ 第13号議案 豊川市プール施設の利用料金の額の承認について 

第７ 第14号議案 豊川市社会教育審議会の答申について 

第８ 第15号議案 教職員の人事に係る内申について 

開開開開            示示示示    
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第９ その他報告  平成２５年３月定例市議会における教育問題について 

第10 その他報告  児童生徒の事故発生状況報告について 

 

  （午前１０時３７分 開会） 

「「「「池田池田池田池田委員長」委員長」委員長」委員長」    只今から教育委員会を開会し、直ちに会議を開きます。 

始めに日程第１、会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、委員長におい

て、柳瀬・花井 両委員を指名いたします。よろしくお願いいたします。 

 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    それでは日程第２、第８号議案「平成２５年度教育委員会の目標と主要施策につ

いて（修正）」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」    「平成２５年度教育委員会の目標と主要施策について（修正）」を資料に基づ

き説明。 

前回の教育委員会定例会の第５号で可決された案件について、ご指摘のありました点について

教職員の研修内容や非違行為等の学校教育課に関係する部分の修正を行いましたのでご説明させ

ていただきます。 

教職員の研修の充実について、若手の研修と不祥事防止についての研修を充実していくことを

付け加えさせていただきました。非違行為に対する事例の配布などを通じてよりいっそう不祥事

撲滅に取り組んでまいりたいと思います。 

豊川市不登校対策委員会の取組については、県のスクールカウンセラー増員に伴い、ハートフ

ル相談員の一校あたりの訪問日数を増加する予定であり、中身について充実していくことといた

しました。 

研究指定や理数教育の推進については、研究発表終了後に、指定校の打合せ会の場を設け、次

年度以降の発表会がより充実するよう努めることとし、スムーズに翌年度の発表につなげられる

ような場を設けて参りたいと考えております。  

日本語指導助手の配置「外国人児童生徒教育推進事業」については、日本語指導助手の打合せ

会を月一回設けており、指導方法等の情報交換を行い力量向上に努めていますので、こちらを付

け加えさせていただきました。  

平成２５年度から、先進的な授業研究をしている外部講師を呼べるように、謝礼についても支

出できるよう付け加えさせていただき、多くの先生に影響を与えられるようにしていきたいと考

えております。 

教員国内研修派遣事業についても、平成２４年度から取り組んでいることですが、視察的な研

修だけでなく、その学校に入り込んで職員とともに学んだり、実践的な研修先を取り入れたりし

ており、今後も継続的に取り組んでいくことを記載させていただきました。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いいたします。 

「小田委員」「小田委員」「小田委員」「小田委員」    前回の発言に対して、対応していただきありがとうございます。 

「林委員」「林委員」「林委員」「林委員」    充実した研修内容だと思います。教員のテンションがあがるような研修を含めていた
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だくようお願いします。 

理数教育の推進ということですが、具体的に何をしていますか。特に理数教育を豊川市が進め

ていくということですか。 

「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」    ＣＳＴについては、養成大学と連携しながら進めており、音羽中学校と東部中

学校の２名の教員が市内に広めていけるようにしています。 

  来年度は、はやぶさ関連についてＪＡＸＡと連携しながら出前授業を計画しており、小学生に

も刺激を与えていきたいと考えております。はやぶさが１回限りではなく、継続して理科教育の

充実に役立つようにしてまいります。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    はやぶさの講演会の前に児童・生徒には事前に学習を行い、ある程度知識を持っ

て開催して欲しいと思います。 

  中学校３年生の生徒全員は会場に入れないと思いましたが、希望者でしたか。 

「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」    はやぶさ関連の講演会は文化会館の収容人員が１３００人ですが、実際は引率

の先生も考慮すると１２００人程度かと思っております。ＪＡＸＡから提供を受けたＤＶＤ等で

事前学習をしたり、展示資料配布の啓発活動を行った後に希望者を募る予定です。 

        各学校の生徒数で按分した人数で参加者を募るため、中学３年生に限らず３年生を中心にした

参加者になります。 

「林委員」「林委員」「林委員」「林委員」    基本目標３の「魅力ある教育環境を整備します」ですが、魅力ある教育環境「を」で

はなく、「に」ではないでしょうか。問題があるから整備するのであって、魅力ある教育環境を整

備してよいのかと感じてしまいます。 

「庶務課長」「庶務課長」「庶務課長」「庶務課長」    教育振興基本計画は５年というスパンで作成しているので、この事案も含めて見直

し改定時に検討してまいります。 

「「「「花井花井花井花井教育長」教育長」教育長」教育長」    魅力ある環境を作るという意図は理解できるかと思います。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    他にはございませんか。なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決する

ことにご異議ありませんか。 

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第２、第８号議案「平成２５年度教育委員会の目標と主要

施策について（修正）」は、原案のとおり可決されました。 

 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」続いて、日程第３、第９号議案「平成２５年度教育委員会職員の人事異動について」

を議題といたします。なお、本案は、職員の人事に関する案件ですので、議事を非公開とし、会

議内容を別に記録することとしてよろしいでしょうか。    

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、本案は非公開とします。それでは、事務局から提案理由の説明

をお願いします。 

「「「「田口部長田口部長田口部長田口部長」」」」    第９号議案「平成２５年度教育委員会職員の人事異動について」を資料に基づき説

明。  
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 （（（（以下、議事内容は個人内容に関わるため非開示以下、議事内容は個人内容に関わるため非開示以下、議事内容は個人内容に関わるため非開示以下、議事内容は個人内容に関わるため非開示））））    

    

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」 只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。ご意見はありません 

か。なければ原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

（異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第３、第９号議案「平成２５年度教育委員会職員の人事異

動について」は、原案のとおり可決されました。 

        

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    続いて、日程第４、第１０号議案「豊川市教育委員会決裁規程の一部改正につい

て」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」    「豊川市教育委員会決裁規程の一部改正について」を資料に基づき説明。 

        （第１０号議案から第１２号議案については、「市民体育課」から「スポーツ課」に課名の変 

更に伴っての内容） 

平成２５年度の組織の機構改革の実施に合わせ、課名の「市民体育課」を「スポーツ課」に、

「市民体育係」を「スポーツ係」に改めるのに伴い所要の規定の整備をするものです。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「小田委員」「小田委員」「小田委員」「小田委員」    なぜ、今、スポーツ課に変更するのですか。 

「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」    平成２３年８月にスポーツ基本法の改正に伴い、市の体育に関する施策を総合

的かつ計画的に推進するため、課の名称についてもより業務の内容が市民にわかりやすくなるよ

う「スポーツ課 」としました。県下でも課名にスポーツを用いる市がほとんどでございます。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    他にはございませんでしょうか。なければ採決を行います。本案は原案のとおり

可決することにご異議ありませんか。 

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第４、第１０号議案「豊川市教育委員会決裁規程の一部改

正について」は、原案のとおり可決されました。 

    

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    続いて、日程第５、第１１号議案「豊川市教育委員会事務局組織規則の一部改正

について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」    「豊川市教育委員会事務局組織規則の一部改正について」を資料に基づき説明。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    ありませんか。なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第５、第１１号議案「豊川市教育委員会事務局組織規則の

一部改正について」は、原案のとおり可決されました。 
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「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」続いて、日程第６、第１２号議案「豊川市教育委員会文書取扱規程の一部改正につ

いて」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」    「豊川市教育委員会文書取扱規程の一部改正について」を資料に基づき説明。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    ありませんか。なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第６、第１２号議案「豊川市教育委員会文書取扱規程の一

部改正について」は、原案のとおり可決されました。 

    

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    続いて、日程第７、第１３号議案「豊川市プール施設の利用料金の額の承認につ

いて」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」    「豊川市プール施設の利用料金の額の承認について」を資料に基づき説明。 

この件につきましては、ほの国こどもパスポート事業の本格実施に伴い、先の平成２４年１１

月の教育委員会定例会での承認、平成２４年第４回市議会定例会においてこの件の条例改正の議

決を受けているものですが、市プール利用料金を収入とする指定管理者であるハクヨプロデュー

スシステム・ホーメックス共同企業体より、市プールの利用料金の限度額について改正内容と同

様に申請がされましたので、これを承認するものです。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    ありませんか。なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第７、第１３号議案「豊川市プール施設の利用料金の額の

承認について」は、原案のとおり可決されました。 

    

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    続いて、日程第８、第１４号議案「豊川市社会教育審議会の答申について」を議

題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「「「「生涯学習生涯学習生涯学習生涯学習課長」課長」課長」課長」    「豊川市社会教育審議会の答申について」を資料に基づき説明。 

        社会教育法に基づき、地方公共団体が社会教育関係団体に補助金等を交付する際に、あらかじ

め社会教育審議会の意見を聞くとされていますので、それに伴い、次年度の社会教育の目標と主

要施策も合わせてご審議いただき答申させていただいているものであります。先月の教育委員会

定例会において教育委員会全体の次年度の目標と主要施策をご審議いただいていますので、その

中の生涯学習課・市民体育課・中央図書館の社会教育に関わる内容について、去る１９日に社会

教育審議会を開催し、委員のみなさんに確認していただき、答申をいただいているものでござい

ます。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。 
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「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    ありませんか。なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第８、第１４号議案「豊川市社会教育審議会の答申につい

て」は、原案のとおり可決されました。 

    

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    続いて、日程第９、第１５号議案「教職員の人事に係る内申について」を議題と

いたします。なお、本案は、職員の人事に関する案件ですので、議事を非公開とし、会議内容を別

に記録することとしてよろしいでしょうか。    

  （異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、本案は非公開とします。それでは、事務局から提案理由の説明

をお願いします。 

「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」    「教職員の人事に係る内申について」を資料に基づき説明。   

 

     （以下、議事内容は個人情報に関わるため非開示）（以下、議事内容は個人情報に関わるため非開示）（以下、議事内容は個人情報に関わるため非開示）（以下、議事内容は個人情報に関わるため非開示）    

 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    他によろしいですか。なければ原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

（異議なしの声あり） 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    異議なしと認め、日程第９、第１５号議案「教職員の人事に係る内申について」

は、原案のとおり可決されました。 

 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    続いて、日程第１０、その他報告「平成２５年３月定例市議会における教育問題

について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「「「「田口田口田口田口部長部長部長部長」」」」    「平成２５年３月定例市議会における教育問題について」を資料に基づき説明。 

・ 会派要望における「学校教育施策」に関する予算対応について（井川議員） 

【学校教育課・庶務課・学校給食課】 

  ・「学級運営支援員」の増員について（安間議員）              【学校教育課】 

  ・市道における円滑移動推進と交通安全について（榊原議員）        【学校教育課】 

  ・学校の安全管理と指導について（倉橋議員）               【学校教育課】 

  ・本市における教育行政について（大嶽議員）           【学校教育課・庶務課】 

・「豊川市公共建築物等における木材の利用促進に関する方針」の施行について（堀部議員） 

                                     【庶務課】 

・スポーツの盛んなまちづくりについて（小林議員）            【市民体育課】 

・教師の体罰・パワハラをなくすために（佐藤議員）            【学校教育課】 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の提案について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「小田委員」「小田委員」「小田委員」「小田委員」    ２点ほどお伺いします。校長会の研修内容を教育委員会などにも報告するなど、公
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表することができるものなのでしょうか。 

  また、はやぶさやシティマラソンなど教育委員会にも市制施行７０周年の記念事業があるが、

メディアなどを使って大いにＰＲして欲しい。 

「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」「学校教育課長」    校長会で行ったことが各学校にいくことですし、教頭会などもありますので、

開示するかどうかはこれから検討していきます。 

  はやぶさについては、毎年作成しているリーフレットの表紙をはやぶさにしておりますし、メ

ディアについては、川口先生にはやっと正式な申請書を出せる段階になったところですので、こ

れから積極的にＰＲできるようになりました。 

「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」「市民体育課長」 ６月２日にリレーマラソンを実施いたしますので、ポスターやチラシを作成し、

これまでの大会参加者にはダイレクトメールを発送したところです。市内公共施設などにもポス

ター掲示、チラシの設置を行っておりますし、新聞にも記事が掲載されております。 

  シティマラソンについては、１１月に開催を予定しています。ゲストランナーは確定しており

ませんが、是非有名なランナーをお招きして盛大に開催したいと思っております。 

 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    他によろしいですか。なければ、日程第１１、その他報告「児童生徒の事故発生

状況報告について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。    

「「「「庶務庶務庶務庶務課長」課長」課長」課長」    「児童生徒の事故発生状況報告について」を資料に基づき説明。 

  ３月７日（木）午後３時５０分頃、天王小学校の校内「ちびっこ広場」で、屋外遊具「回転ジ

ャングルジム」の支柱が付け根の部分から折れ転倒した際、５年生の女子児童２名が転倒した遊

具の下敷きになるという事故がございました。 

  事故後の対応ですが、負傷した児童を保健室に運び、患部を冷やすなど初期処置を行い同時に

保護者に連絡をいたしました。その後宮地病院に養護教諭が付き添い向かいました。 

  市内に同一の遊具があるか調べたところ、７小学校に設置が確認されましたので今回の事故原

因が究明できるまでは使用を中止することを該当する学校に依頼し、他の学校についてもすべて

の遊具を改めて異常がないか点検をするよう依頼をしており、同様の事故が起こらないよう再発

防止策を講じております。 

  負傷した児童の傷害の程度ですが、一人は右足のくるぶし部分を骨折し、現在ギプスで固定し

て松葉杖を使いながら学校に通っております。もう一人の児童については、右手の打撲と右ひざ

の擦過傷で現在は完治しております。 

  事故の原因となった「回転ジャングルジム」は平成１８年度に設置と、さほど古い物ではあり

ませんが、設置した業者と保守点検業者から原因を究明するため調査を依頼しているところです。 

  今後の予定ですが、前述の２業者と第３者機関を交えて原因をしっかりと特定させて、判明し

た段階で被害者側にも説明をしていきたいと考えております。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    只今の案件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「林委員」「林委員」「林委員」「林委員」    発生後の対応ですが、各学校に遊具の点検を依頼したとのことですが、教員では目視

程度の確認しかできないのではないでしょうか。できれば、こういった事故の後にはプロの点検
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業者に全ての遊具を点検してもらうぐらいのほうがよいと思います。 

「庶務課長」「庶務課長」「庶務課長」「庶務課長」 学校では、毎月目視等の点検をしていますが、その後、全部の学校について点検業

者に依頼しているところでございます。 

  点検の方法もかなづちで叩いたり、ぐらつきを調べたりしていますが、鉄骨等の材料について

も年１回劣化具合を調べることとし、契約の中には入っております。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」    他にはございませんか。 

「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」「池田委員長」 本日の会議に付議されました案件は以上ですので、これで本委員会を閉会いたし

ます。ありがとうございました。    

    

  （午前１１時５５分 閉会） 

 


